

# OPEP establecerá un sistema de inspección

Ginebra, Dic. (AP). Los ministros petroleros crearon el jueves anterior un comité especial para establecer un sistema de inspección destinado a poner en vigor la estructura de precios y producción de la OPEP, dijo el presidente de la reunión ministerial que se desarrolla aquí.

El ministro petrolero Subroto de Indonesia dijo que el grupo, integrado por Arabia Saudita, Kuwait y los Emiratos Arabes Unidos, propondrá un mecanismo para la puesta en práctica y el cumplimiento de los acuerdos.

La propuesta será presentada a los jefes de gobierno de los trece países miembros de la OPEP durante este fin de semana y luego ha de ser considerada por los ministros petroleros en una conferencia especial el próximo jueves, dijo Subroto.

Agregó que la conferencia de trece ministros exami-

nará la propuesta preliminar y entrará en receso hasta el 27 de diciembre.

"Se debatirán (en el Comité) medidas estrictas", dijo Subroto. "Es un sistema de aplicación y vigilancia".

En la inauguración de la Setenta y dos Conferencia Regular de la OPEP, Subroto dijo que sólo mediante una reducción de precios, por parte de Inglaterra y Noruega, que no son miembros de la OPEP, se podrá lograr nuevamente la estabilización del mercado petrolero.

En su reunión anual de octubre, la OPEP acordó reducir la producción diaria de 17.5 a 16 millones de barriles diarios y fijar un precio de referencia de 29 dólares por barril, después que Nigeria, como único miembro de la OPEP, ajustó su precio al de los productores en el Mar Negro.

## 150 ahogados en sur Bangladesh

Dhaka, Dic. 23 (AP). Se teme que más de 150 personas hayan perecido ahogadas en dos hundimientos separados de lanchas de pasajeros en el sur de Bangladesh, informan hoy los diarios de esta capital.

El diario "New Nation" que se publica en Idioma Inglés dice que se recorrieron solamente cinco cadáveres luego de una embarcación de pasajeros se hundiera ayer de mañana en un río cercano a Pirojpur, a 350 kilómetros al sur de aquí. La lancha transportaba más de 200 personas, muchas de las cuales lograron nadar hasta las riberas del río, pero se teme que un centenar, más o menos, se haya ahogado.

## Chocan buques de Japón e India

Tokio, Dic. 23 (AP). Cinco tripulantes de un buque japonés de 496 toneladas han desaparecido a raíz del hundimiento del mismo en colisión con un carguero hindú de 14,261 toneladas en mar gruesa frente a la bahía de Tokio, se anunció oficialmente esta mañana aquí.

Otro tripulante del buque japonés fue rescatado de las aguas por un helicóptero de la agencia de seguridad marítima del Japón. Cuatro horas después del accidente, que tuvo lugar a siete kilómetros al suroeste del cabo en la prefectura (provincia) de Shizuoka.

## Turba lincha a reos en Brasil

Sao Paulo, Dic. 23 (AP). Tres hombres y una mujer acusados por el brutal asesinato de un chofer de taxi fueron linchados hoy a golpes y pedradas por una turba de más de 1,000 personas que invadió un tribunal en un pueblo agrícola brasileño, informó la policía.

El linchamiento se registró durante una vista judicial en Arraras, pueblo a 130 kilómetros al noroeste de Sao Paulo, según un oficial de la policía que declinó identificarse por que no estaba autorizado a hablar con la prensa.

El oficial dijo que los cuatro habían sido acusados por el asalto y asesinato en octubre pasado de un chofer de taxi. Los asesinatos castraron y le sacaron los ojos a la víctima.



ENTRENAMIENTO. Etiopía diciembre 24 (AP). Dos guerrilleros eritreos realizan entrenamiento con una metrallera colocada en una colina en un desierto de la provincia de Eritrea.

## Alfonsín propugna por nuevo orden económico

Buenos Aires, Dic. 23 (AP). El presidente Raúl Alfonsín exhortó hoy a los países de Hispanoamérica a luchar para afianzar "nuestro desarrollo, buscar un nuevo orden económico internacional y bregar por la justicia social".

Entre otros asistieron los presidentes del Senado y de diputados del Perú, Manuel Ulloa y Elias Mendoza; los presidentes de la Cámara de Diputados de Venezuela, Leonardo Ferrer; de Santo Domingo, Hugo Dipp; de Panamá, Gustavo Collado; de El Salvador, Maria Castillo; de Honduras, Efraín Bugrion; y de Ecuador, Raúl Baca Carbo, y los legisladores Gonzalo Martinez Corbala, de México, y Leopoldo Torres Boarsault, vicepresidente primero del Congreso de los Diputados, de España.

Alfonsín hizo los comentarios al reunirse con presidentes de los parlamentos democráticos de habla hispana que se encuentran aquí para una reunión de dos días en la Cámara de Diputados destinada a afianzar la democracia en la región.

El presidente expresó su satisfacción por estar "con los amigos de América Latina y de España" y dijo que "este tipo de reu-



MATRIMONIO. Parrotsville, EE. UU., diciembre 24 (AP). El granjero Howard R. Johnson, de 40 años, junto con su novia Joann Clevenger, de 13 y estudiante de sexto grado en Parrotsville. Los padres de la novia le pidieron que esperara a tener 16 años para casarse pero Johnson dice que la vida es muy corta.

## Avances de libertad se logró en América

Nueva York, Dic. 23 (AP). Los más llamativos avances de la libertad se lograron en 1984 en América, y los reveses más deprimentes se registraron en Africa, según la última encuesta mundial de "Freedom House".

La organización, que se define como no política y dedicada al fortalecimiento de las sociedades libres, puntualiza en un informe que Argentina retornó a la democracia tras varios años de régimen militar de gobierno, y en América Central avanzó la libertad en todos los países, aunque ya eran considerados libres con anterioridad a 1984 Belice y Costa Rica.

Sin embargo registra la aparición de nuevos problemas para las libertades civiles en Perú, Paraguay y Chile. Dice que en Perú "la guerra de guerrillas ha crecientemente implicado a las fuerzas armadas en una brutal represión" pero continúa vigente el sistema democrático en un sentido pluralista. En los otros casos, dice el informe, los esfuerzos por mantener los sistemas represivos llevaron a los gobiernos a nuevas acciones contra la oposición, encarcelamientos y violencia. Señala también que en la República Dominicana, hubo estallidos de violencia y huelgas que fueron seguidas por detenciones de dirigentes sindicales y estudiantiles que



SHOW BENEFICO. Nueva York, Dic. 23 (AP). Julio Iglesias, el popular cantante español, actuó en un show benéfico de Sociedad Americana del Cáncer, junto a la comediant Phyllis Diller, con quien aparece después de la actuación de gala.

## Desastres industriales alarman Latinoamérica

México, Dic. 23 (AP). Los recientes accidentes industriales en este país y en la India, que dejaron millares de muertos, conmoveron particularmente a Latinoamérica, donde el desarrollo y las barridas de viviendas precarias van a menudo de la mano.

En México, las investigaciones públicas han planteado cuestiones acerca de la seguridad en la gran re-

finería petrolera de Azcapotzalco. Como el depósito de gas en San Juan Ixhuatpec que estalló y se incendió el 19 de noviembre, esa antigua destilería pertenece al monopolio estatal PEMEX y en sus inmediaciones hay centenares de viviendas.

Los ecologistas de esta capital que según muchos

—Pasa a la página 28—



ESTALLIDO. Bolonia, Italia, Dic. 23 (UPI). Un tren con 700 pasajeros a bordo explotó cuando llegaba a Bolonia, causando muchas víctimas. Un grupo de socorristas cargan víctimas para ser atendidos en el Hospital de Bolonia. Se considera la peor tragedia ferroviaria de Italia.